

Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

AÑO XLIX
Núm. 14.783

FRANQUEO
CONCERTADO

Miércoles 19 de Enero de 1938

Redacción, Administración y talleres: D. Ibarra, 11

PRECIO
15 CENTIMOS

TELEF. 1533
APARTADO 12

NOTA INTERNACIONAL

CIANO PIENSA EMULAR A MAQUIAVELO

La Conferencia Tripartita de Budapest se ocupa de estas cuestiones concretas: la guerra española; el pacto anticomunista; la Sociedad de Naciones y el eje Roma-Berlín. Es decir, sobre los problemas vivos de la actualidad europea. Para ello Ciano, yerno de Mussolini y Benjamín de la diplomacia, compareció en la capital húngara armado con las armas de su suegro, que se denomina a sí mismo heredero de Maquiavelo.

En realidad, todo el programa de las deliberaciones puede reducirse a un solo punto: el que afecta a la «entente» germano-italiana para su influencia en los asuntos de la Europa Central. Italia ha firmado los acuerdos con Austria y Hungría en calidad de nación perspicaz y fuerte, capaz de preservar a los Estados danubianos de cualquier acometida codiciosa de otras grandes potencias. No hace falta decir que entre estas potencias figura, en primer término, la Alemania hitleriana. Hitler ha preconizado siempre el «Auchlus»; es decir, la anexión de Austria para crear la Gran Alemania del «Mein Kampf». El mismo es un austriaco que habla del destino glorioso de la raza germánica representada en todos los pueblos fronterizos con la Alemania actual. Austria, como Checoslovaquia y la Ucrania soviética deben pasar a formar parte de ese gran Imperio germánico, que someterá después a Francia y más tarde a Europa entera. Los sueños imperialistas de Hitler, el primer divisionario político de nuestro tiempo, no tendrían par en el mundo... si no existiera el suegro de Ciano, cuyo plan consiste en restaurar el imperio de los Césares con sus provincias mediterráneas.

A Ciano no le debió ser fácil explicar a sus colegas de Viena y Budapest cómo la nación protectora se ha aliado estrechamente con la nación enemiga de las nuevas nacionalidades de la Europa Central. Alemania exige que allí le dejen las manos libres y a cambio de esto facilitaría los manejos mediterráneos del Duce. Poco celosos de su deber habrán sido los interlocutores de ese conde elegante y travieso, si no le dieron a entender que Italia ha practicado otra vez la política de la deslealtad. Como en 1914, cuando se comprometió con el Kaiser, a quien hospedó en el Palacio Doria, y luego guerreó contra él. Como en la cuestión del Dodecaneso, que de una ocupación temporal pasó a una descarada anexión. La política de las dos caras, la política jánica del fascismo la interpretó el Duce como nadie. Ahora trata también de engañar a Austria y entregar a Hungría en rehenes, a cambio de ciertas ventajas en el seno de la Pequeña Entente.

El juego es sobremanera arriesgado. Si Italia va demasiado lejos con Alemania, Austria y Hungría, a pesar de los acuerdos de Budapest, no podrán fiar en un amigo tan inseguro y peligroso. Si mantiene sus compromisos con esas naciones, los «nazis» se llamarán a engaño y dejarán al Duce al descubierto en el Mediterráneo, entregándolo como presa fácil a Inglaterra, que desea ya acabar con las jaetancias y maniobras de un pueblo débil que conspira abiertamente contra ella en Palestina. La cuestión no se presenta, por eso, demasiado clara, a pesar de las reiteradas cordialidades oficiosas y del esfuerzo de los diplomáticos para fortalecer el eje.

El deseo del Duce es apartar de la órbita de la Sociedad de Naciones a los países danubianos. Su gesto contra Ginebra resultará bastante desairado si no logra ciertas asistencias. Pero en ese caso Austria y Hungría perderían el único apoyo internacional que puede contrapesar en la balanza a la política hitleriana. Por eso el comunicado deja en el aire esta cuestión. Por lo que se refiere al pacto anticomunista, la actitud de húngaros y austriacos poco añadirá al compromiso antisoviético. Mussolini no trata tan solo de afirmar con ello una posición ideológica, sino de dar al mundo la sensación de que dirige toda la política europea de nuestra época, vengándose así de los países «sancionistas», obstinados en no reconocer el Imperialismo abisinio.

Queda la cuestión de España, es decir, el reconocimiento de Franco. Los republicanos españoles no nos hemos hecho a este respecto demasiadas ilusiones. Tanto Austria como Hungría están regentadas por gobiernos reaccionarios, a los cuales agrada, sin duda, una dictadura militar en España. Pero no influye nada en la situación de nuestra guerra y no hace más que facilitar a Italia una victoria pírrica. Quizá la suerte del Danubio se juzgue ahora en el Mediterráneo.

En tercera plana:

No es posible que unos ganen la guerra para que otros la disfruten

(El colegial sargento)

Artículo inédito de

F. GOMEZ HIDALGO

Contestación a una réplica de los pescadores

Permitame, señor Director, que vuelva a hacer uso de la hospitalidad que me ha concedido anteriormente en las columnas de HERALDO DE CASTELLÓN. A ello me obliga el nuevo comunicado que los Sindicatos de Pescadores del Grao, C. N. T.-U. G. T., han dado a la publicidad.

Creo que sus nuevas manifestaciones son tan merecedoras de réplica como las anteriores. Además, hago público mi propósito de hacer aquí punto final. Las polémicas periodísticas nunca fueron útiles ni convenientes. En las presentes circunstancias sobran razones para hacerlas indeseables. Ningún antifascista consciente debe malgastar un mínimo de sus actividades en cuestiones tan sin importancia como un torneo fraseológico.

Pudo esta controversia tener alguna finalidad práctica. Ese fué el único deseo que nos movió a intervenir. Para ello empezamos por invitar concretamente a los pescadores a aportar pruebas documentales que rebatiesen las quejas que son del dominio público. No lo han hecho.

En su réplica ni se muestran sinceros ni hábiles. Tratan de soslayar los cargos con tal ingenuidad que, seguramente en contra de sus propósitos, han dado pie para que sea más firme la convicción de que era cierto cuanto se decía, dejando amplio margen para que la fantasía popular agregue lo que estime conveniente.

Verdaderamente, al considerar lo inoportuno del primer comunicado y la inocente defensa posterior hay sobrados motivos para asombrarse de que en esta ocasión tan mal aconsejaron a los camaradas pescadores y con tan escasa fortuna pretendieron defender sus sagrados intereses.

Dejemos en este punto las consideraciones, para entrar ya en los aspectos concretos.

Se ha reprochado a los pescadores el excesivo rendimiento de sus jornales semanales, que no representa otra cosa que hambre y privaciones en los hogares humildes. Si, camaradas; en los hogares humildes, que hoy, como siempre, son los de vuestros hermanos de trabajo y lucha: los de los trabajadores. Los burgueses de ayer y los de hoy siguen comprando y comiendo vuestro pescado. Nada les importa a ellos vuestra elevación de precios. Con creces se están desquitando. Los únicos que seguimos padeciendo somos los que dependemos de un jornal o sueldo.

¿Qué se ha contestado a este reproche? La inaudita confesión de que es cierto que los pescadores ganan algunos miles de pesetas, pero seguida de la afirmación de que carece de importancia. Después, de mo-

Reportajes de HERALDO DE CASTELLÓN

La industria castellonense en manos proletarias

La fábrica de chocolates y turrónes "Peñagolosa"

Cierto que la guerra debe absorber todas las energías de la España leal, pero esta ley ineludible de nuestra contienda con fascistas e invasores, cuando se interpreta recatadamente significa que quienes por su edad u otras circunstancias no estén en condiciones de empuñar las armas, deben al menos concentrar todas sus actividades para una labor intensa y entusiasta en la retaguardia. Los héroes que en las trincheras contienen o hacen retroceder al enemigo, apoyan sus bayonetas tanto en sus brazos nervudos de combatientes ayezados en la pelea, como en los ágiles y vigorosos de los obreros que tienen en la retaguardia la labor de producir y sostener en ritmo ascendente en todas las industrias.

Y como la guerra no puede ser un pretexto para el ocio o la negligencia, sino, al revés: aicate y estímulo para laborar con más entusiasmo, repasemos y estimulemos nosotros las tareas de nuestras diferentes industrias de retaguardia, para consolidar la transformación económica de la nación y fomentar la victoria de al República, cada día más segura y cada día más próxima.

Sea, sirviendo a la actualidad grata de estos días de primero de año, que las costumbres de todos los pueblos de la tierra quieren que se consagre a fiestas hogareñas, nuestra primera visita para la Fábrica de Chocolates y Turrónes "Peñagolosa" abarrotada de turrónes y mazapanes hasta hace unos días en que salieron, para alegrar a los soldados de los frentes y a los hogares de la retaguardia, sus enormes existencias de golosinas. Los niños, que como ahora el año, están

do concreto, se reconoce que el pescado se ha elevado en un cien por cien.

Con sus propios testimonios vamos a probar a falsedad de tal aserto. Dicen que antes el jornal de una semana de rudo trabajo era de 4 ó 5 duros. El cien por cien representaría ahora 8 ó 10. Pero como reconocen un rendimiento de miles de pesetas, no es posible hablar de tanto por ciento de elevación. Hay que referirse a cientos o miles por uno.

¿Cómo se justifican? Del único modo que la justificación es imposible: lanzando sobre otros acusaciones vagas e infundadas. Porque, aún en el supuesto de que sus acusaciones fuesen ciertas, la responsabilidad de ellos en nada quedaría amenguada. No, camaradas. El que roba (conste que en este ejemplo no hay doble intención) no elude su culpabilidad diciendo que otros también roban, aún en el supuesto de que la acusación sea cierta. Si vosotros lo sabéis, debéis decirlo concretamente. Silenciarlo es hacerse cómplices.

Pero creo que tampoco vais a poder hacerlo. Me basta con referirme a otra acusación vuestra. Decís que hay otros que ganan cómodamente mucho más y sin riesgo alguno. ¿Por qué no los señalais? Yo paso revista a todos los cargos. ¿El Gobernador? ¿El jefe militar de la plaza? ¿El Alcalde? ¿El presidente de la Audiencia? ¿El Delegado de Hacienda? Es-

(Pasa a la cuarta plana.)

lentos de ilusiones y esperanzas, guardarán eterna gratitud para estos centenares de obreros de la fábrica "Peñagolosa", que han consagrado su esfuerzo de trabajadores a fabricar las anheladas cajas y paquetes para colmar sus infantiles ilusiones.

Es ahora en la fábrica la época de mayor actividad. La plantilla fija de treinta operarios es insuficiente y ha habido que elevar considerablemente el número de obreros eventuales que diligentemente se ocupan en las varias y minuciosas operaciones que exige la fabricación de turrón.

¿Cifras de producción? Hemos preguntado al camarada Rafael Mercé, que nos ha recibido amablemente y que con Joaquín Granell ejerce el control obrero en la fábrica.

En tiempos normales la Sección de Chocolates, que en la actualidad y por la enorme escasez y carestía de cacao casi no funciona, produce 4.000 libras diarias de chocolate en pastillas y unos dos mil kilos en polvo. En compensación a este obligado paro de nuestra producción de chocolates hemos intensificado enormemente nuestra producción en las secciones de Turrónes, Mazapanes, Dulces y Mermeladas, que en tiempos normales ya alcanzaba la considerable cifra de dos mil kilos diarios de turrónes y mazapanes y seis mil kilos de mermeladas y dulces de membrillo y naranja.

La fábrica funciona bajo el control obrero de sus operarios, pertenecientes a la U. G. T., y aun con las inevitables limitaciones que impone la guerra en este ramo de la industria, por escasez de materias, todos laboramos con gran entusiasmo para poner en práctica valiosas iniciativas que han de repercutir favorablemente en la marcha de nuestra industria local y por ende en la economía de nuestra ciudad.

Una de ellas, el mejor aprovechamiento de los frutos de nuestra región, como son, por ejemplo, las naranjas, susceptibles de preparar con ellas exquisitas mermeladas y dulce muy apreciados en todos los mercados y que absorberían el exceso de este fruto y el consiguiente envilecimiento de los precios, con evidente ventaja para nuestros productores de naranja.

La fábrica cuenta con una excelente maquinaria moderna y suficiente para triplicar las cifras normales de producción. Las calidades de los productos y completas garantías higiénicas de fabricación asegurarán en el futuro el éxito de esta industria.

Que el año próximo, ya lograda la victoria total sobre el fascismo y normalizada la importación de primeras materias necesarias, podamos obsequiar a los niños de los centros benéficos de Castellón como lo hemos hecho en éste y extender el regalo a todos los de nuestra capital, reunidos ya con sus padres que se hallarán de vuelta, con la ansiada victoria, de los frentes de lucha.

J. GONZALEZ MORA

Valencia y Barcelona fueron hoy víctimas de intensos bombardeos facciosos

Información oficial de los frentes Partes del Ministerio de Defensa Nacional

Los del lunes

FUERZAS DE TIERRA

EJERCITO DE LEVANTE.—El enemigo, tras una tregua que le han impuesto las grandes pérdidas por él sufridas en su primera tentativa, ha reanudado impetuosamente el movimiento ofensivo hacia Teruel.

Esta mañana, a las diez, inició un fuerte ataque en dirección a los Altos de Celadas, apoyado por un fuego intensísimo de artillería y gran masa de aviación. Nuestras líneas experimentaron una pequeña flexión al sur del Petró.

Nuestras escuadrillas aéreas, que ametrallaron a las tropas rebeldes, entablaron combate con gran número de aparatos facciosos. La batalla del aire fué dura y porfiada, cerrándose con resultado ventajoso para nosotros. Se derribaron cinco aparatos enemigos, cayendo dos de ellos, marca "Fiat", dentro de nuestras líneas. Nosotros perdimos dos chatos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Ha sido rectificada a vanguardia nuestra línea con la ocupación de las cotas 1.151 y 1.162 (en Lontazo), y la 1.140, al noroeste de Sacedorbo (Guadalajara).

DEMÁS EJERCITOS.—Sin novedades dignas de mención.

Los del martes

Fuerzas de tierra

LEVANTE.—El enemigo continuó su ofensiva en las cercanías de Teruel, realizando en el día de hoy dos ataques hacia El Muleton, partiendo el primero de ellos de Celadas y el otro de Concul. Ambos fueron enérgicamente rechazados, sin el más mínimo quebranto en nuestras posiciones.

Como consecuencia de un contraataque que las tropas republicanas realizaron, partiendo de la posición de La losilla, recordamos la cota 1.205.

La aviación facciosa siguió actuando con intensidad. A las dos de la tarde se vió obligada a combatir con nuestra aviación. Fueron derribados dos aparatos enemigos, uno de los cuales cayó a 10 kilómetros de Puebla de Valverde, resultando muertos sus dos tripulantes. El fuego de nuestras ametralladoras derribó otros dos aviones facciosos, marca Fiat, que cayeron dentro de nuestras líneas. Nosotros perdimos dos aparatos.

En los demás Ejércitos, sin novedad.

Fuerzas aéreas

La aviación facciosa realizó hoy los siguientes bombardeos: A las 9'15, sobre Sagunto; a las 12'30 sobre Valencia, en la parte céntrica de la ciudad; a las 14'45 sobre Castellón y a las 15, nuevamente sobre Valencia. En Benicasim, una de las bombas cayó en el interior de un Hospital.

La agresión contra la ciudad de Valencia ocasionó seis muertos y 22 heridos.

La obra criminal de las alas negras sobre Barcelona

Barcelona. — En las primeras horas de esta tarde ha sido facilitado por el ministerio de Defensa Nacional el siguiente parte:

FUERZAS AEREAS

Minutos después de las doce horas del día de hoy, seis bi-motores enemigos, procedentes de Palma de Mallorca, lanzaron sobre sitios muy céntricos de Barcelona gran número de bombas de extraordinaria potencia, que derribaron algunos edificios y tiendas y causaron en otros considerables desperfectos. El número de muertos alcanza el centenar, siendo también muy elevado el de heridos.

Las baterías antiáreas hubieron de cesar en su fuego al despegar nuestras escuadrillas de caza, las cuales no lograron dar alcance a los aparatos agresores, que se internaron rapidísimamente en el mar, de retorno a su base.

Valencia fué objeto, en esta madrugada, de dos bombardeos. El primero, a la 1'49 y el segundo, a las 5'17. Los daños materiales ocasionados en esta capital son importantes y el número de víctimas reducidísimo.

Los bombardeos de hoy en Valencia

Los daños materiales causados son de consideración

Valencia. — Esta madrugada, a las 2'10 se dió la señal de alarma por haber hecho su aparición, por Sagunto, la aviación facciosa. Los aparatos siguieron por el litoral, arrojando toda su carga entre Puzol y las inmediaciones de Valencia. Parece que la mayoría de las bombas cayeron en el mar.

Según nuestras noticias, uno de los aparatos facciosos fué tocado, pues se le vió dentro de un círculo formado por el fuego de las defensas antiáreas.

A las 2'37 se dió el cese de la alarma.

A las cinco reaparecieron los aviones extranjeros, y a la vez que funcionaban las sirenas se produjo la agresión por los alrededores del puerto, produciendo víctimas y daños materiales.

Nuevamente a la 1'10 de la tarde se presentaron seis aparatos de bombardeo, divididos en dos escuadrillas, que bombardearon la parte Noroeste de la ciudad, cayendo varios proyectiles en una colonia de hoteles y en un Hospital de la Cruz Roja. Hay que lamentar desgracias personales, cuyo número se desconoce.

Con toda rapidez salieron nuestros cazas, que se internaron en el mar en busca de los aviones facciosos.

Un cabecilla traidor muerto

Barcelona. — Según noticias llegadas del campo faccioso, ha fallecido en San Sebastián, el coronel Muntané, que fué uno de los integrantes de la Junta de Burgos que se formó al iniciarse la sublevación y de la que formaban parte con el muerto, los generales Mola, Cabanellas, Saliquet y Dávila.

Los diputados laboristas ingleses llegan a Madrid

Madrid. — En las primeras horas de la madrugada de hoy llegaron a esta capital los diputados laboristas.

Esta mañana recibieron numerosas visitas y después recorrieron algunos frentes cercanos a Madrid y los sitios de la capital más castigados por la aviación y la artillería extranjeras.

Varios periódicos madrileños dejan de publicarse por escasez de papel

Madrid. — Subsiste el conflicto por la falta de papel para los periódicos. Hoy no han podido publicarse "Política", "A B C" y "El Sol". "La Libertad" ha reaparecido hoy, después de tres días de dificultades.

Importante detención de un traficante en alhajas

Barcelona. — La policía ha detenido a Paulinc Ruiz, engarzador de alhajas, por dedicarse al tráfico clandestino de joyas de gran valor. En el momento de la detención era portador de un par de pendientes de platino y brillantes, cuyo valor se aproxima a las cien mil pesetas. Tenía concertada la venta de los pendientes con un desconocido, que le había ofrecido por ellos 30.000 francos franceses.

Mediante una falsa operación son apresados varios traficantes de divisas

Valencia. — En la Comisaría superior de Policía se ha facilitado una

nota diciendo que, cerradas por las circunstancias actuales las Bolsas de cambio, los negociantes recurren a la clandestinidad, para dedicarse, con un mayor margen de ganancia, a la cotización de las monedas, estableciendo tipos de cambio ruinoso para la Hacienda pública.

Por indicación de la Comisaría se lanzó la noticia de que había dispuesto para la venta 4.000 dólares americanos, los cuales en las Bolsas negras alcanzaron rápidamente una cotización de 43. Se ultimó el negocio entre vendedor y comprador, entregando éste 150.500 pesetas. Como el adquirente no disponía de la cantidad total, recurrió a "clientes" que habían de facilitarle cantidades varias, según las disponibilidades de cada uno. En el momento oportuno fué detenido el que ejercía funciones de agente de Bolsa y varios de sus clientes, interviniendo las 150.500 pesetas y puesto todo a disposición del Juzgado especial de Evasión de Capitales.

El aprovechamiento del papel inutilizado

Barcelona. — La "Gaceta" publica una orden de la Presidencia del Consejo, disponiendo que en todas

las oficinas públicas así como en los monopolios y empresas intervenidas por el Estado se efectuará una concentración de todos los desperdicios de papel, documentación inutilizada e inservible. La dirección general de Industrias dispondrá lo procedente para su entrega a las fábricas papeleras, las que abonarán el material al precio único de 300 pesetas los cien kilos.

El C. N. T. visita al ministro de Defensa Nacional

Barcelona. — Ha visitado al ministro de Defensa Nacional el Comité Nacional Ferroviario, para tratar del problema de los ferrocarriles en el aspecto relacionado con la guerra.

EXTRANJERO

ALGUNOS DATOS SOBRE EL NUEVO GOBIERNO FORMADO POR CHAUTEUPS

Paris. — El nuevo gobierno es el cuarto que preside Chauteups. Figuran en él 20 ministros y 13 subsecretarios. Cinco miembros son senadores y los veintiocho restantes diputados.

Veinte de las personas que figuran en el nuevo gabinete formaban parte del anterior.

LA INMINENCIA DE UNA GUERRA ES SENTIDA EN FRANCIA

Paris. — "L'Epoque" comenta el éxito conseguido por Paul Reynaud en la reunión de la minoría de Alianza democrática, y en la que el día anterior había sido censurado por haber aceptado al fórmula de unión nacional de "Thorez y Marin".

En la sesión se entabló una polémica controversia entre Flandin y Reynaud. La tesis de éste se basó en la inminencia de la guerra y en la necesidad de intentar un supremo esfuerzo para reconciliar a los franceses, evitando al país la guerra civil y la guerra extranjera y preservándole, al propio tiempo, de la suerte corrida por España.

Flandin trató en vano de combatir sus argumentos y la minoría felicitó unánimemente a Reynaud.

Teatro Municipal

Esta noche a las diez, como ayer adelantamos, se celebrará en el teatro Municipal la función a beneficio de los Huérfanos del Cuerpo de Carabineros.

Esta velada ha despertado extraordinario interés, que se traduce en una magnífica entrada, indudablemente.

Así lo esperamos y lo merecen los organizadores de la función y el motivo que la inspira.

Castellón, que no desperdicia ocasión para enaltecer a los defensores de la causa antifascista, ofreció esta noche nuevamente al heroico Cuerpo de Carabineros, el testimonio de su simpatía.

Sindicato de Policía Rural. Castellón

AVISO IMPORTANTE

Con el fin de activar el cobro de los recibos pendientes del año 1937 se pone en conocimiento de todos aquellos propietarios que no hayan satisfecho su importe, que podrán hacerlo sin recargo alguno hasta el día 26 de los corrientes, de 9 a 10 horas.

Transcurrido dicho plazo se cobrarán por la vía de apremio, con los recargos correspondientes.

Castellón 17 de Enero de 1938.
El Presidente,
RAMON CLAROS TORRES

La sesión de ayer del Consejo Municipal

Un amplio debate sobre acondicionamiento y vigilancia de los refugios

A las cinco y media de la tarde de ayer y bajo la presidencia del camarada Perona, se reunió el Consejo Municipal en sesión extraordinaria. El objeto de ella era dar posesión de su cargo de consejero al camarada Muñoz, que en adelante sustituirá en las labores del Consejo al camarada Juan, con idéntica representación sindical que el consejero saliente.

El alcalde pronunció unas palabras lamentando el cese del consejero Juan y reconociendo la valiosa colaboración por él prestada a este Consejo durante su actuación.

El camarada Pedro Juan agradeció las palabras de la Alcaldía y, después de ofrecerse incondicionalmente al Consejo para todo cuanto pueda redundar en bien del pueblo de Castellón, abandonó el salón de sesiones.

Seguidamente pasó a ocupar el escaño vacante el nuevo consejero, a quien el alcalde dió la bienvenida, deseándole muchos éxitos en su nuevo cargo.

Muñoz dió las gracias a la Alcaldía, prometiendo laborar entusiastamente en bien de la administración municipal.

El señor Perona levantó a continuación la sesión extraordinaria, quedando reunido el Consejo en la ordinaria del día.

En ella, y en despacho ordinario, se aprueba una moción de la Alcaldía, delegando la representación del Consejo en la Junta Calificadora de Fincas Rústicas en el consejero Miguel Sanz Useros, y en Salvador Varela como suplente del anterior.

Se autoriza la apertura de una expendeduría de carne de caballo.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El representante del Partido de Esquerra Valenciana, camarada Teigeiro, ruega a la Alcaldía que, habiendo tenido que ser aplazada por no haber llegado a tiempo los jugadores que se esperaban de Valencia, la "Festa dels Infants" que organiza anualmente Esquerra Valenciana, se considere también aplazada hasta el próximo domingo, fecha de la celebración de la fiesta, la autorización concedida para que actúe en ella la Banda Municipal.

El consejero Sanz formula un ruego para que se instale luz eléctrica en los refugios, evitándose así los

consiguientes accidentes a que da lugar la falta de alumbrado.

El alcalde promete atender el ruego.

En relación con los refugios formulan también sendos ruegos los consejeros Teigeiro y Cubedo; el primero solicita que en ellos se sustituyan por rampas las escaleras; el segundo que se extienda la vigilancia en lo mismo, para evitar que sean utilizados para dormir por algunos individuos, cosa que denunció en otra ocasión y a la que cree que no se ha puesto remedio.

El camarada Perona contesta que oportunamente trasladó el ruego al Gobernador, y sin duda que la primera autoridad civil dará las órdenes para remediar la deficiencia apuntada por el camarada Cubedo. Respecto al ruego del camarada Teigeiro, dice que las escaleras actuales son provisionales y sólo para el servicio de los obreros que trabajan en la construcción de los refugios. Los medios de accesos definitivos se harán, sin duda, teniendo en cuenta las acertadas observaciones del representante de Esquerra Valenciana.

El señor Teigeiro pide también que se construya un refugio en el edificio municipal, ya que por la mucha gente que hay en él ordinariamente y por hallarse situado en una zona céntrica y, por tanto, superpoblada, sería de gran utilidad y conveniencia.

El consejero Mari ruega a la Comisión de Abastos que se eviten las anomalías del último reparto de aceite. En él se ha hecho la distribución de raciones por libretas, con lo cual ha resultado un reparto desigual. Pide que las cantidades a repartir se señalen por individuos, en vez de hacerlo, como en el reparto precedente, por cartillas, lo que da origen a frecuentes quejas.

Arnal, en nombre de la Comisión de Abastos, recoge el ruego del camarada Mari.

Seguidamente se entabla un amplio debate sobre la cuestión de abastos, en el que intervienen Picó, Llorens, Cubedo, Mari y otros consejeros y se levanta la sesión.

REPARTO DE JABON

Mañana, 20, y con el ticket número 41 de la "hoja de azúcar", se procederá a un reparto de jabón entre el vecindario.

Alas negras sobre Castellón

La criminal aviación facciosa nos visitó ayer por tres veces

Después de unos días de relativa calma, tan sólo quebrada por esporádicas alarmas, sin consecuencias mayores que las correspondientes carreras de los más asustadizos o precavidos, Castellón ha registrado una nueva jornada de intensa conmoción y reiterado sobresalto.

Los desalmados piratas aéreos de la facción, jinetes apocalípticos en sus acerados negros corceles, nos distinguieron con su predilección malvada en los bárbaros raids que realizaron ayer por el litoral levantino.

Como siempre, pero con desenfadado superior al de veces anteriores, aquí—al igual que en Valencia—las cobardes y criminales agresiones se vieron totalmente desprovistas de toda apariencia justificativa. Los servidores del monstruoso fascismo se limitaron a cruzar la ciudad de uno a otro extremo, sin que la ruta seguida estuviese especialmente marcada por la proximidad de cualquier objetivo militar de valía apreciable. Fué el corazón del casco urbano lo elegido, buscando en la densidad de las viviendas un mayor rendimiento a sus perversos propósitos. Fué también una hora consagrada intensamente al trabajo la escogida, para aumentar las posibilidades de mortandad.

Máxima coincidencia de factores acreditativos de la fruición con que el fascismo se complace en aumentar el número de escorbros a que están reduciendo la España que dicen querer engrandecer, y del monstruoso placer con que a diario tratan de aumentar el número de víctimas inocentes, sacrificadas sin justificación posible. Jornada espléndida para la propaganda de lo que el fascismo es y significa. Unas cuantas víctimas (afortunadamente muchas menos de las que los asesinos pretendieron realizar y todas ellas mujeres, ancianos y niños) y unos pocos hogares humildes pulverizados, entre cuyos escorbros quedarán irremediamente sepultados los frutos de unas vidas consagradas a un trabajo intenso y un vivir frugal. Hogares humildes, pobres en sus ajueres y frágiles en su construcción; pero de un valor inapreciable porque bajo sus modestas techumbres cobijabase todo un mundo de ilusiones realizadas a costa de los máximos sacrificios. Ese es el fascismo y así proceden quienes al fascismo sirven o de él se valen para fabricar las cadenas con que pretenden ahorrillar a la humanidad.

La primera alarma de ayer se produjo a las nueve y ocho minutos de la mañana, hora en que los aparatos facciosos penetraron con dirección a Almazora. Eran seis aparatos tipo Junker.

Tres de ellos tomaron dirección Norte y los otros tres Sudoeste.

Un minuto más tarde sonaron las señales de alarma en nuestra capital.

En las proximidades de Almazora arrojaron diez o doce bombas, que no causaron daños ni víctimas.

Después, los aparatos enemigos se alejaron con rumbo Este.

Nuestros cazas salieron en persecución de los aparatos enemigos, a los cuales no lograron alcanzar.

El cese de alarma dióse a las nueve y veinticinco minutos de la mañana.

Volvieron a sonar las sirenas de alarma poco antes de las tres de la tarde. Las explosiones de las bombas se oyeron poco después. La intensidad con que fueron oídas en toda la población delataban que la agresión se estaba efectuando en lugares céntricos, como así ha sido.

A las 14'45 tres aparatos facciosos procedentes de la base de Palma de

Mallorca, penetraron entre Burriana y Castellón, por la costa, tomando rumbo S. O.

Momentos después, otros tres aparatos aparecieron por la desembocadura del río Mijares, tomando también rumbo S. O.

La primera patrulla, con la enfilada de la carretera de Alcora, arrojó diez o doce bombas sobre la capital. Estas bombas destruyeron diez edificios, entre ellos un almacén de naranjas, en la carretera de Barcelona.

A consecuencia de esta bárbara agresión, resultaron tres muertos, dos heridos graves y unos treinta leves.

El cese de la alarma dióse a las 15'20 de la tarde.

Las calles afectadas por el criminal bombardeo, fueron las siguientes:

Méndez Nuñez, 25; Herrero, números 22 y 24, extendiéndose los efectos a los números 9, 11 y 13 de la calle de Jover y también al número 93 de la calle de Pl y Margall. La casa número 23 de la calle de Laverna fué también afectada.

Rápidamente comenzaron los trabajos de desescombro y recogida de heridos. En la Casa de Socorro fueron asistidos los siguientes:

Teresa Monferrer Gil, de 50 años, que ingresó ya cadáver en el referido centro; Manuel Molina Vera, 25 años, muy grave; Daniel Juan Vicent, 25 años, grave; Concepción Queral Grau, 29 años, domiciliada en la calle del Poeta Verdagué, pronóstico reservado; Francisco Blasco Fabregat, 48 años, domiciliado en Avenida de la República Argentina, 36, pronóstico reservado; Rosa Cubedo Monfort, 22 años, pronóstico reservado; Teresa Cortés Alonso, 21 años, domiciliada en la calle de Ramón Lull, 11, pronóstico reservado. Con heridas leves: Vicente Peña Herrero, 20 años, Segarra, 26; Carmen Cortés Alonso, 18 años, Ramón Lull; Inés Cambronero García, 37 años, calle de Barcelona, 111; Francisco Zurita Mateu, 19 años; Tomasa Salvador Gual, 59 años; Domingo Gómez Falomir, 17 años; Carmen Cortés Alonso, 18 años, calle de Ramón Lull; Carmen Corella Torres, 49 años, Laverna, 2; Avelino Gregorio Porcar, 18 años; Ramón Cortella Cortés, 23 años; Jeremías Alcazar Teresa Miralles Ramos, 49 años, Adell, 40 años; Bautista José Marzo, Mercedes Forés Rives, 10 años; Carmen Claramonte Queral, 17 años; Jaime Forés Rives, 19 años, y Consuelo Peña Herrero. Todos estos heridos pasaron al Hospital Base, después de haberseles inyectado suero antitetánico.

En el Hospital provincial se prestó asistencia a los siguientes:

Antonía Salvia Salvador, de 30 años, grave; María Ramos Arruñat, de 33 años, grave; y Antonio Salvia Salvador, de 31 años, menos grave, y a los leves que se relacionan a continuación:

Pascual Vaquer Peral, 77 años; Elena López Gamir, 33 años; Elona Gómez Marco, 5 años; Teresa Estrada Cervera, 42 años; Antonio Salvo Salvador, 31 años; Carmen Saborit Marco, 32 años; Enrique Clement Villalba, 9 años; Carmen Queralt Isidro, 50 años; Francisca Santagueda Agramunt, 24 años; Elisa Angulo Asenjo, 14 años; Enrique Garrido Salvador, 35 años, y Joaquín María Martínez.

A la una y veinte minutos de la madrugada de hoy han vuelto a aparecer, agoreros y lúgubres, los pájaros negros del fascismo sobre nuestra ciudad.

Tres trimotores de gran bombardeo, que desaparecieron poco después con rumbo Norte, arrojaron a la altura de Nules tres o cuatro bombas y diez o doce en los alrededores del cementerio de Almazora.

GOBIERNO CIVIL

El gobernador nos da cuenta de su viaje a Barcelona

Anoche regresó de Barcelona el gobernador civil, reintegrándose inmediatamente a sus tareas oficiales.

Al recibimos esta mañana, nos ha comunicado que el principal objeto de su viaje a Barcelona ha sido para visitar al Ministro de la Gobernación, con quien no había hablado desde hace algún tiempo, y darle cuenta del estado de la provincia.

Le ha presentado un amplio informe de todos los aspectos de la vida política y social, que abarca los siguientes temas: Frente Popular; Consejos Provincial y Municipales; Policía, Información y Fuerzas de Asalto; Abastos y Agricultura; Industrias; Exportación; Justicia; Cámara de la Propiedad Urbana; Enseñanza; Evacuados y Refugiados; Detenidos; Instituto de Reforma Agraria; Defensa Pasiva; Agresiones Fascistas; Campos de Aviación; Sanidad Militar; Fortificaciones; Aspecto Económico; Relación entre los Partidos; Cooperativas y Colectividades Obreras; Industrias Colectivizadas y Bases de Trabajo; Industrias intervenidas por el Estado; Prensa; Sanidad; Protección al Tesoro Artístico; Fuerzas de Carabineros de choque y Tónica Provincial.

Después de su entrevista con el Ministro de la Gobernación, visitó al Presidente del Tribunal Supremo, don Mariano Gómez y al Fiscal General de la República, señor Garrido, con quienes conversó largo rato en la intimidad. También estuvo en la Dirección General de Seguridad, para saludar al Director.

Terminadas las visitas oficiales, pasó unas horas en el Partido Socialista, conversando con todos los camaradas que se encuentran en Barcelona y con quienes le une una estrecha amistad, especialmente con Ramón Lamóneda y con Vega.

El gobernador ha regresado satisfecho de su viaje, encontrando en todas partes buenos amigos y facilidades para el desempeño de su misión.

INSISTIENDO PARA EL CUMPLIMIENTO DE LAS DISPOSICIONES DE LA D. E. C. A.

Respecto a las alarmas de ayer, el gobernador se ha lamentado profundamente de las consecuencias desgraciadas que tuvo en Castellón y a este respecto recuerda al vecindario que debe seguir al pie de la letra las instrucciones dadas por la D. E. C. A. en evitación de que ocurran daños mayores.

Por ningún motivo se debe permanecer en las calles durante la alarma, y menos provocar aglomeraciones de gente, cuyas consecuencias serían trágicas. También debe terminarse esa costumbre de asomarse a los balcones y azoteas siguiendo el paso de los aviones facciosos.

Las órdenes dadas para acabar con estas anomalías son muy severas, ingresando en la cárcel sin más requerimientos aquellos que se sorprendan en cualquiera de estas actitudes.

Oye, compañero

¿Tienes familiares en el frente?
¿Te das cuenta de que el frío no cesa?

¿Remediarlo? ¡Sencillo!
Entregando tu pequeño donativo a la Campa de Invierno.
S. R. I. Campaña de Invierno.

En esta incursión, como en la de la tarde, los aviones fascistas no persiguieron ningún objetivo militar y afortunadamente en esta última, no produjeron ni daños materiales ni víctimas.

A las 2'20 minutos de la madrugada cesó la alarma en nuestra capital.

El colegial sargento

No es posible que unos ganen la guerra para que otros la disfruten

Llegó la otra mañana para ser mi huésped. Venía directamente desde el frente de Teruel. Greñudo, con la barba crecida, desaseado, roto. En el portal, al preguntar por mí, que a toda hora recibo a todo el mundo, alguien le dijo:

—No se puede subir. Si viene usted a pedir limosna, yo se la daré.

Llevaba dieciocho meses en los frentes; desde que se creó, en la Brigada Lister. Hasta el 18 de Julio de 1936 fué en Madrid un muchachito "bien", chiquitito y paliducho, que estudiaba en aquel momento el tercero de Medicina. Hijo único, había

conocido todos los mimos y todas las delicadezas. Podía decirse que las ternuras de la madre sostenían con su propia vida aquella otra vida debilitada, que sin previsiones y cuidados, al menor soplo se extinguiría. Pero surgida la militarada, cuando en Madrid parecían revivir los chisperos del año 8, el muchachito, distante aún de la edad militar, sintió, como tantos otros, abierta el alma generosa a la inspiración de tirarse a la calle para combatir al fascismo. Si hubiera necesitado de estímulo, su propia madre se los habría dado. Ella, en quien el sentimiento de española y de republicana se superpuso al dolor de dolores que desgarraban su corazón, acompañó al chico hasta el cuartel de Milicias en que iba a entregarse para que le dieran un fusil...

Como en las novelas, ha pasado el tiempo... Año y medio de calvario cruento para las esperanzas materiales. Entre los valientes de Lister, el muchachito participó en los episodios más feroces de la guerra. Tuvo de continuo coraje para atacar y contener como guerrero al invasor, y ternuras de camarada para dar al muerto sepultura piadosa y al herido cuidados fraternales. Se hizo respetar y querer. Con su aspecto infantil, de colegial, se distinguió entre los héroes listerianos para que ellos mismos le elevaran hasta el grado de sargento. Sin más protección que la del fatalismo que rige la vida, cuando más se le acercó una bala, no pasó de rasgarle las vestiduras. Le respetó la metralla y resistió a los elementos. En año y medio de pruebas duras, venciendo de todas, el colegial sargento, sin que su fisonomía infantil haya variado, se ha hecho fuerte y se ha trocado en hombre. Sabe lo que cuesta la defensa de la Libertad y está en disposición de comprender el hecho histórico irresistible de que no puede ser olvidado ni perdonado el enemigo, porque otros olvidos y perdones produjeron los trances de desesperación y de muerte vividos por él tan de cerca...

Como este muchacho, mi amigo y mi huésped, hay en España miles de muchachos, bravos, modestos y abnegados. Son nuestra seguridad de hoy y nuestra esperanza para mañana. Hemos de defenderles. Hemos de procurar conservarles. Pero...

Por el despacho de un diputado, abierto al contacto del pueblo, pasan muchas gentes, que exteriorizan todo linaje de sentimientos. Hasta el de la cobardía o ludibrio del ánimo. El ministro de Defensa Nacional, que es un psicólogo perspicaz, ha reiterado disposiciones que tienden a procurar que todos los hombres en edad militar vayan pasando por los frentes, para que se renueven sus defensores. Pero, ¿se cumplen enteramente los designios del ministro? Temo que no. Estamos sosteniendo una guerra para acabar con los privilegios, y siguen habiendo privilegiados. Pretexto—o justificación—, nunca falta para cubrir a un emboscado. Mientras millares de bravos soldados, voluntarios, resisten en los frentes todas las inclemencias a lo largo de año y medio, no faltan muchos dancantuelos, de recluta obligatoria, que tan sólo vistiendo de militares en la retaguardia se han elevado hasta oficiales.

Con la sinceridad de quien cultiva la línea recta hay que salir al paso de estas maniebras, que sobre constituir una injusticia, equivalen a una selección al revés de la España de mañana, y denunciarlas al ministro, obligado a sentar la mano a sus amparadores. En fin de cuentas, es una manifestación de fascismo repugnante pretender que unos ganen la guerra para que otros la disfruten.

F. GOMEZ HIDALGO.

Cartelera de espectáculos

Programa para mañana

TEATRO MUNICIPAL

A las 8'30 y 10 noche

PRESENTACION de un grandioso conjunto de selectas "VARIETADES".

CAPITOL CINEMA

A las 4'30 y 7'00

El reportaje "EL XX ANIVERSARIO DE LA U. R. S. S."

El Noticiero "EZKADI".
"LA TRAGEDIA DE LOUIS PASTEUR", en español, por Paul MUNI.

SALON DORE

A las 4'30 y 7'00

El dibujo Popeye "EL HOMBRE DEL TRAPECIO".
Y "GENTE VIVA", por James CAGNEY.

EL FASCISMO EN BERLINA

El "Ejército de Prieto" no sabe más idioma que el español

Los facciosos — mezcla explosiva de razas y de armamentos — reconocen, al fin, contra quién luchan. Luchan contra un país entero, sobre un suelo que no les pertenece y aliados a unos cuantos militares traidores a su patria.

Sirva como testimonio acreditativo de que el pueblo español se defiende de ellos sin ayudas extranjeras y defiende a solas y en pie, la independencia de ese país y de ese suelo en que ha nacido, el suceso narrado por la emisora de Radio Jaca, a las 15'15 horas del día 13 del presente enero.

"En una posición avanzada de Sierra Palomera se han presentado en nuestras líneas cinco milicianos. Uno de ellos se ofreció a conducir un grupo de nuestros soldados a un lugar en el que dijo encontraríamos gran número de cadáveres rojos. Efectivamente se recogieron treinta y seis cadáveres. Entre ellos había un capitán y dos tenientes, los tres franceses".

"A uno de ellos se le encontró una carta, sin duda dirigida a sus familiares. Entre otras cosas decía: "A los extranjeros nos agrupan por nacionalidades pero siempre hace falta valerse de un intérprete, pues los soldados que hay aquí no entienden ni una palabra de ningún idioma. Los milicianos, los cuales nos habían dicho que sabían francés, no son capaces de pronunciar una sola sílaba. Este es el Ejército de Prieto".

Este es el Ejército de la República española cien por cien.

Heraldo de Castellón

Contestación a una réplica de los pescadores

(Viene de la primera plana.)

Los son los cargos, entre otros, de mayor relieve aquí y ninguno gana los miles de pesetas que vosotros confesáis ganar.

Habláis de que hacéis más que nadie en la retaguardia por ganar la guerra. Vuestras mismas palabras os desmienten. En el primer escrito decís que vuestra jornada actual es de 12 a 14 horas y en el segundo habláis de que vuestras jornadas anteriores eran de 40 y 50 horas. El sacrificio no aparece por parte alguna. Podrían hablar, acaso, todos los funcionarios. No han tenido, la mayoría, un céntimo de aumento y se les ha doblado su jornada de trabajo. Y del rendimiento de éste pueden aportar irrefutables pruebas.

Habláis de riesgos. ¿Cuáles? Los del trabajo son iguales hoy que antes. ¿Acaso os referís a los bombardeos? De eso, ni hablar. Los fasciosos son demasiado malvados para malgastar sus municiones. Una barquichuela es blanco harto difícil. Les interesan más las poblaciones, donde es siempre más fácil que la metralla haga carnaza. Nuestro riesgo es mucho mayor siempre, pero de modo muy especial para esos miles de obreros empleados en fábricas, objetivo codiciado por la maldad fascista. ¿Y qué decir de los obreros ferroviarios? ¿Teneis noción de cuántos trenes han sido bárbaramente ametrallados? Algún día se publicarán las estadísticas de víctimas y entonces será ocasión de ver a quién le corresponde la palma del martirologio. Pero hoy no es licito que os la atribuyais.

Muchas, muchísimas más cosas me sugieren vuestros escritos. Pero con lo dicho hay ya suficiente. No queremos abusar de la hospitalidad concedida.

Sólo me resta expresar mi deseo de que estas líneas estimulen vuestra reflexión y sirvan para llevaros a la verdadera senda de la noble, desinteresada y consciente actuación por la Causa. El error es fácil de enmendar y debe ser enmendado.

Como leal camarada, así lo deseo en bien de vosotros mismos y de la guerra.

UN CAMARADA ANTIFASCISTA.

DE VILLARREAL

REUNION INTERESANTE

A instancia de los exportadores y Cooperativas de productores de naranjas de esta localidad, se celebró una reunión el pasado sábado, día 15 del corriente mes, convocada por el Presidente de este Consejo municipal, para estudiar el problema planteado a la producción naranjera y especialmente a la mandarina, por ciertas disposiciones dictadas, en virtud de las cuales se centralizan en Barcelona todas las exportaciones destinadas a los mercados de la Región Catalana, por cuyo motivo se ha paralizado totalmente la afluencia de compradores, con sensible perjuicio para la producción y comercio interior.

Al hacer uso de la palabra varios asistentes exponiendo sus puntos de vista, el Delegado de la C. E. A., camarada Ramos, hizo patente que la entidad que representa no ha tenido intervención en el asunto y que ello obedece a una disposición de la Dirección general de Abastecimientos.

Tras un detenido estudio y deliberación, se adoptó unánimemente el acuerdo de que, dado lo avanzado de la época en la presente temporada y que no obstante ello, solamente ha podido exportarse la vigésima parte de la producción de mandarinas,

se solicite por medio de telegramas, que fueron cursados en el acto, a la Dirección General de Abastecimientos, Central de Exportación de Agríos y Ministro de Agricultura, que se autorice la libertad de compra-venta de dicho fruto, siempre a los precios fijados en las tasas y bajo el control de la C. E. A. y Dirección General de Abastecimientos, pues en caso contrario, nuestro campo, tan fértil y productivo y que tantos esfuerzos nos ha costado a los hijos de este pueblo, se verá privado de obtener recurso para atender a su cultivo y condenado, por lo tanto, a la más completa improductividad.

Las autoridades provinciales deben tomar cartas en el asunto, a fin de procurar no llegue a revestir caracteres de gravedad el conflicto que, en forma amenazadora, se cierne sobre este sufrido pueblo trabajador.

EL CORRESPONSAL.

Villarreal 17 Enero 1938.

Consejería Provincial de Abastecimientos

Se pone en conocimiento que según Orden del Ministerio de Hacienda y Economía, publicada en la "Gaceta" del día 13 del corriente, los fabricantes de jabón deberán sujetarse a las siguientes reglas:

1. Las fábricas de jabón llevarán obligatoriamente un libro autorizado por las Consejerías Provinciales, con detalle diario de las operaciones, debiendo enviar semanalmente a dichas Consejerías declaración de jabón fabricado, salidas y existencias.

2. En el plazo máximo de ocho días a partir de la publicación de esta Orden en la "Gaceta de la República", todos los organismos, entidades, de cualquier carácter, oficial o no, excepto Intendencia y Defensa Nacional, así como particulares presentarán en las Consejerías Provinciales declaración jurada de las existencias de jabón que desde hoy quedan intervenidas por esta Dirección General, y no podrán circular sin autorización de este Centro y guía expedida por la Consejería Provincial.

3. Las sanciones que se impondrán a los infractores de esta Orden serán las comprendidas en el Decreto del 10 de Diciembre de 1936, 27 de Agosto y 18 de Septiembre de 1937.

Castellón 18 de Enero de 1938.

EL CONSEJERO.

Cernets chólar

Tramitación automovilista

Agencia ROMA

CASAS SALA, 102

CASTELLON

Caja de Ahorros y Monte de Piedad

CASTELLON

ESTABLECIMIENTO DE MAXIMA GARANTIA

Libretas de Ahorro Populares

de LIBRE DISPOSICION

según decretos ministeriales

del 2 y 9 Enero de 1937

CONSEJO MUNICIPAL

REPARTO DE CEBOLLAS

A partir de hoy, el reparto de cebollas se hará con el ticket número 50 de la "hoja de azúcar".

La cantidad a repartir será de dos kilos y medio hasta tres personas y 5 kilos de tres personas en adelante.

Fiesta del Niño

Donativos recibidos por la Comisión Provincial de Castellón:

Suma anterior, 8.481'10 ptas.

Vicente Navarro, 1'80 pesetas; Elena Laverna, 10; Dionisio Farinós, 15; Farmacia R. Dols, 5; Miguel Tena, 5; Emilio Montolio, 8; José Corbella, 5; Enrique Segura, 1; Presentación Leonidas, 5; Cristóbal Masó, 2; Enrique Pellicer, 15; Antonio Sldro Vives, 1; Teresa Marzo Guiral, 1; Josefa Segarra, 1; Manuel Castelló, 5; Pedro Casaña, 5; Mariela Prades, 2; Tomás Font, 2; Hijo de José Tena Marin, 9; Hispano Fuente En-Segures, 100; Dolores Avellán, 6; Salvador Diago, 1; José Castillo, 2; Mos y Reboll, 50; Vicente Redó, 5.

Suma, 8.741'90 pesetas.

(Continuará.)

"Festa dels Infants"

El Comité d'Esquerra Valenciana saluda al poble de Castelló i es complau en comunicar-li que hem organitzat en aquesta Societat un acte que títulem "Festa dels Infants" amb el fi de festejar i alegrar als nens que ploren l'isolament de llurs pares, els que guiat per un esperit democràtic donen la sea sang en defensa de la pau i de la llibertat del poble.

Amb aqueste motiu, ens permetim demanar l'aportación del seu donatiu per tal de contribuir a allunyar de l'innocent infant la trágica visió de la guerra que al present ens envolta.

Aximateix l'invitem a la festa abans dita, la qual téndra lloc al Casal d'Esquerra el proper dia 23 a les 10'30 del matí. En aquesta festa es repartiran joguines a tots els nens que vulguen assistir-hi i s'els distraurá amb parlaments i altres motius de joia.

Esperem els honore ham la seua presencia i aprofitem la ocasió per a oferir-nos molt afectuosament.

Castelló, Gener 1938.

LLISTA DE DONANTS PER A LA FESTA DELS INFANTS O DEL TIO TIFOL

Excmo. Sr. Governador Civil, 200 pesetes; Comandant Militar, 25; Eduard Viciano, 5; Joaquín Lavall, 8'50; Francesc Domènech, 13'50; Miquel Peña, 8'50; Salustia Serrano, 5; Lluís Serrano, 5; Josep Vallet, 8'50; Juli Aguilár, 8'50; Ernest Almer, 8'50; Ricard Sempér, 13'50; Joan Tomás, 6; J. García, 10; Josep Tosca, 3'50; Josep Galmés, 1'45; Artur Valero, 38'50; Miquel Sanchis,

13'50; Tomás Ferrer, 8'50; Josep Ferrer, 10; Cándid Edo, 13'50; Francesc Blasco, 10; Joan Bte. Valls, 8'50; Emili Rosell, 5; Vicent Colom, 8'50; Adrià Grijalbo, 5; Hipólit Fabra, 8'50; Eduard Marco, 13'50; Josep Chermá, 5; Francesc Peña, 5; Manuel Vives, 5; Francesc Fabregat, 8'50; Josep Ramón, 8'50; Germán Adán, 8'50; Josep Miñana, 5; Vicent Bayarri, 5; Vicent Navarro, 8'50; Batiste Agramunt, 6'50; Francesc Arcusa, 8'50; Joaquim Calduch, 5; Salvador Beltrán, 13'50; Pere Gascon, 5; Chermans Alé, 13'50; Joaquim Montañés, 5; Jaume Arzo, 8'50; Robert Vilar, 5; Frederic Pastor, 5; Gaspar Escolano, 5; Josep Vicent, 13'50; Joan Mariño, 5'50; Joaquim Villalba, 5; Josep Castellano, 6'50; Josep Prades, 5; Rafel Garcés, 5; Josep Pascual, 5; Alfons Gil, 5; Vicent Calduch, 5; Pere Arrufat, 5; Tadeo Mallach, 8'50; Conrad Marco, 5; J. Montañés, 6; Carles Gimeno, 5; Ferrán Falomir, 5.

SE DESEA

alquilar pso en sitio céntrico y que sea bueno; se gratificará a la persona que lo facilita.

Razón en esta Administración.

Comisión Gestora de Aguas del Pantano de "La Viuda" de Castellón

Para el mejor acoplamiento de los asuntos que ha de tratar esta Comisión referentes al Pantano y Pozos enclavados en la zona regable del Pantano, se pone en conocimiento de los Presidentes de Sociedades de Pozos, que según acuerdo tomado en Asamblea celebrada el día 16 del corriente, deben nombrar de entre sus socios, a partir de la fecha y dentro del plazo de cuarenta y ocho horas, un representante, para que como tal, asista a cuantas reuniones celebre esta Comisión.

Así mismo y dentro del plazo indicado anteriormente, procederán al nombramiento de un Delegado que en representación de su pozo se encargará de la revisión de cuentas correspondientes al año 1937.

Castellón, 17 de enero de 1938.

Por la Comisión Gestora de Aguas del Pantano
JAIME ALBIOL

MATRIMONIO

Desearia alquilar un piso en sitio céntrico; gratificar a quien lo proporcione. Dirigirse esta Administración.

Comunidad de Regantes de Castellón Sindicato

Se pone en conocimiento de todos los regantes de este término, que desde hoy en adelante para atender el riego de sus campos, habrán de ir al domicilio de los "prohombres" de sus partidas respectivas, advirtiéndoles que los que no acudan a las repartidas, regarán después de los atandados.

Los "prohombres" serán los que lo fueron últimamente.

Los regantes de las partidas que no tengan ni han tenido "prohombre" deben de elegir uno y proponerlo al Sindicato. Mientras se efectúe esta elección seguirán viniendo a este Organismo para atandarse.

Castellón 15 de Enero de 1938.

El Presidente,
MIGUEL SANZ.

Consejo Provincial

LA COMISION PREPARATORIA DE LA ASAMBLEA DE ALCALDES

La comisión nombrada por Consejo Provincial, preparatoria de la Asamblea de alcaldes y secretarios de los Consejos municipales de esta provincia que estudiará todos los aspectos del problema de abastos, continúa recibiendo interesantes informes de las distintas colectividades y organismos.

Una vez terminado el plazo acordado para la admisión de estos informes, será convocada la Asamblea de la que el Consejo Provincial espera una labor eficaz en pro del mejoramiento de los problemas de abastecimiento en nuestra provincia.

HOSPITAL PROVINCIAL

Ha fallecido en el departamento de observación de dementes de este Hospital Provincial, el enfermo Francisco Andreu Libberós, que ingresó en el referido establecimiento el día 12 del actual.

Crónica

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

Nacimientos: María Hernández Gual, Salvador Seguí, 50; Juan Salas Salvo, Casas Baratas, 83; Francisca Ana Juan, Avenida Gimeno (maset); Octavio Viñals Beltrán, carretera Alcora, letras E S; Francisca Ballester Jorge, calle Alegría, 53 (Grao); Concepción Llorens Beltrán, Partida Benadresa.

Matrimonios: Ninguno.

Defunciones: Ninguna.

CASA DE SOCORRO

Ultimamente han sido prestadas en este centro sanitario, las siguientes asistencias:

José Blasco Sanahuja, de 14 años de edad, fué asistido de varias quemaduras de tercer grado. Pronóstico leve.

Antonio Serrano Molina, de 8 años de una herida contusa en la región occipital, producida de una pedrada. Pronóstico leve.

Sindicato de Practicantes de Castellón y Provincia

CONVOCATORIA

Se te convoca a la Junta General ordinaria que se ha de celebrar el día 25 de Enero de 1938, a las ONCE de su mañana, en el domicilio social (Casa del Pueblo), situado en las Cuatro Esquinas de esta Capital, con el fin de tratar asuntos de vital interés para la clase, rogando la puntual asistencia.

En la mencionada Junta figura el siguiente

Orden del día

1. Lectura del acta de la Junta General anterior.
2. Exposición y discusión de la actuación de la Junta Directiva.
3. Proposiciones de la Junta Directiva.
4. Lectura y aprobación de las cuentas del año anterior.
5. Renovación de cargos.
6. Nombramiento de la Comisión revisora de cuentas.
7. Ruegos, preguntas y proposiciones.

Castellón 13 de Enero de 1938.

EL SECRETARIO.

PERDIDA

Se ruega a la persona que haya encontrado unas gafas de concha extraviadas en la plaza de Amalio Gimeno, lo notifique en esta Administración, donde se gratificará.